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DIVULGAÇÃO

Nova Odessa 
realiza 2ª edição 
do Drive-Thru 
Animal no sábado

10 PÁGINAS

Opinião ................................. 02
Cidades ......................... 03 a 08
Polícia .................................. 09
Turismo Paulista ................. 10

(19) 996109712
F: (19) 3903-5020 l 3367-9220

Justiça anula ação da ASMS que garantia 
afastamento remunerado de servidores
Com a decisão, diretores da associação deverão retornar às funções inerentes aos cargos públicos por eles ocupados  PÁGINA 03

REGIÃO DO ROSOLEMJULHO BLACK BRASIL

Hortolândia ganha 60ª Escola 
Municipal com 51 novas vagas

ParkCity promove campanha 
com descontos de até 70%

DIVULGAÇÃO

Hortolândia ganhará mais uma creche pública e gratuita, a Emei Car-
los Vilela, localizada no Jardim Nossa Senhora de Fátima. A nova uni-
dade oferecerá, inicialmente, 51 novas vagas, em três salas: uma de Ber-
çário II, uma de Minigrupo e uma de Maternal I. Com isso, a rede muni-
cipal de Educação passa a ter 60 unidades.                                            PÁGINA 06

A 2ª edição do “Drive-Thru Animal” está marcada para acontecer no sá-
bado (23) pela manhã. O evento abre espaço para que a população doe 
sacos de ração para cães e gatos abandonados e abrigados ou de famí-
lias em situação vulnerável de Nova Odessa.                                         PÁGINA 07

A AD Shopping, maior administradora independente de shopping cen-
ters do País, e o Shopping ParkCity Sumaré dão início à quinta edição de 
sua liquidação “Julho Black Brasil”. Com produtos e serviços de diversas 
categorias com até 70% de desconto, a megapromoção será realizada en-
tre quinta (21) e domingo (24).                                                                      PÁGINA 08

HOMEM É RESGATADO EM CÓRREGO, MAS MORRE NO HOSPITAL PG. 09

MAIS VIDA AGILIDADE NA LIBERAÇÃO

PPG revitaliza escola municipal 
de Sumaré e lança campanha 

Mineirinho cobra recursos para 
base do Corpo de Bombeiros 

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

A PPG – fabricante mundial de tintas, revestimentos e materiais espe-
ciais – revitalizou, no último sábado (16), diversos espaços da Escola 
Municipal de Ensino Fundamental Professora Flora Ferreira Gomes, 
em Sumaré. Ao todo, 11 salas de aula, quadra, parquinho, muros exter-
nos e internos receberam nova pintura.                                                PÁGINA 08

Durante a 235ª Reunião dos Membros do Conselho de Desenvolvimento 
da RMC (Região Metropolitana de Campinas), realizada nesta terça-feira 
(19), o vice-prefeito Alessandro Miranda, o Mineirinho, pediu agilidade 
na liberação de recursos prometidos para a instalação de uma base do 
Corpo de Bombeiros da Polícia Militar no município.                          PÁGINA 05
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AOsteopatia é um méto-
do de avaliação e trata-
mento que busca resta-

belecer a função da estrutura 
compreendendo todos os siste-
mas do corpo sem a utilização 
de remédios ou intervenção ci-
rúrgica. São manobras alterna-
tivas de tratar – ou mesmo pre-
venir – uma dor sem que ela es-
teja exatamente naquele local.

A técnica foi criada em 1874 
pelo médico americano An-
drew Taylor Still. Aqui no Brasil 
é considerada uma especialida-
de da Fisioterapia. A premis-
sa consiste em avaliar todas as 
partes do corpo e, se uma das 
partes está restrita, as demais 
deverão sofrer compensações, 
levando a uma sobrecarga.

Segundo a Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicí-

lios (PNAD) do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE, as dores da colu-
na (cervical, torácica, lombar 
e sacral) são a segunda con-
dição de saúde com maior 
prevalência no Brasil (13,5%), 
entre as patologias crônicas 
identificadas por algum mé-
dico ou profissional de saúde.

A Fisioterapia abrange mé-
todos semelhantes ao da Os-
teopatia, mas o que diferen-
cia uma especialidade da ou-
tra é o fato da particularidade 
de cada paciente, uma vez que 
os fisioterapeutas utilizam, a 
princípio, métodos padrões. 
Quando um indivíduo opta pe-
la Osteopatia, percebe a exclu-
sividade do tratamento – que 
vai além dos protocolos e das 
manipulações – considerando 

que as pessoas são diferentes 
e não podem receber a mesma 
terapia de outra, respeitando a 
individualidade de cada caso.

Sabemos que quando a cer-
vical está com alguma disfun-
ção, algum músculo que está 
espasmado, alguma disfunção 
neural, pode influenciar o om-
bro. Então, o profissional da 
área não trabalharia só olhan-
do o ombro. Avaliamos a cervi-
cal, e é claro que vamos olhar 
o ombro porque essa região es-
tá com dor, mas vamos procu-
rar a origem em outras regiões.

O papel da Osteopatia con-
siste em notar uma região que 
não tem movimento e promo-
ver mais movimento, para que, 
assim, o corpo esteja mexendo 
com mais harmonia, promo-
vendo mais equilíbrio.

Porém, ainda, as pessoas 
costumam buscar o tratamen-
to quando já estão com dor. 
Não há problema em procu-
rar o osteopata quando a pes-
soa já está com dor, porque é 
uma forma eficiente de buscar 
um alívio. Mas o ideal é que se 
faça de forma preventiva. Ima-
gina se uma pessoa nunca faz 
nada e ela tem uma contratura 
muscular a qualquer momen-
to, descendo um degrau ou 
dando uma tropeçada, a mus-
culatura já tencionou. Fazen-
do um preventivo, o osteopa-
ta sempre tem a possibilidade 
de acompanhar e soltar a ten-
são, deixando o corpo equili-
brado. Porque se a pessoa tem 
uma contratura aqui, outra ali, 
daqui a pouco terá várias per-
turbações pelo corpo”.

Osteopatia: medicina complementar 
é tendência para auto-reparação
Luis Henrique Zafalon é fisioterapeuta especialista em osteopatia, professor e palestrante

Aquestão sobre 
o prazo inele-
gibilidade vol-

tou aos holofotes. Isso 
porque o partido Soli-
dariedade requisitou, 
através de uma Ação 
Direta de Inconstitucionali-
dade (ADI), ao Supremo Tri-
bunal Federal (STF) que reco-
nheça aos candidatos que ti-
verem o prazo da inelegibili-
dade cumprido até a data da 
diplomação o direito de par-
ticipar das eleições deste ano.

No pedido, o partido requer 
a concessão de liminar para 
suspender a aplicação da Sú-
mula 70 do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), que considera 
apenas o término do prazo de 
inelegibilidade antes do dia 
do pleito fato supervenien-
te ao registro apto a afastar a 
restrição à candidatura. 

No mérito, o Solidarieda-
de pede que o STF dê inter-
pretação conforme a Consti-
tuição a dispositivos da Lei 
9.504/1997 (Lei das Eleições) e 
da Lei 4.737/1965 (Código Elei-
toral) para que se reconheça a 

data da diplomação co-
mo o termo final das 
alterações, fáticas ou 
jurídicas, supervenien-
tes ao registro de can-
didatura que afastem 
a inelegibilidade.

As condições de elegibilida-
de e as causas de inelegibilida-
de devem ser aferidas no mo-
mento da formalização do pe-
dido de registro da candidatu-
ra, ressalvadas as alterações, 
fáticas ou jurídicas, superve-
nientes ao registro que afastem 
a inelegibilidade, conforme se 
depreende da Lei das Eleições 
(Lei 9.504/1997). Segundo o So-
lidariedade, a lei não fixou pra-
zo limite, deixando o termo fi-
nal em aberto.

A jurisprudência do TSE 
considera a data da diplo-
mação como termo final pa-
ra que fatos supervenientes 
sejam apreciados em juízo, 
mas essa interpretação não 
se aplica para os casos em que 
a inelegibilidade esgota seus 
efeitos após a data da eleição, 
mas antes da diplomação.

Para o Solidariedade, como 

as eleições ocorrem sempre 
no primeiro domingo de ou-
tubro, o primeiro turno pode 
ser realizado entre os dias 1º 
e 7 do mês. E essa alternân-
cia de datas no calendário das 
eleições gera efeitos sobre o 
termo final do cômputo do 
prazo de oito anos de inelegi-
bilidade para candidatos con-
denados por condutas previs-
tas na Lei Complementar (LC) 
64/1990, com alterações inse-
ridas pela LC 135/2010 (Lei da 
Ficha Limpa).

Segundo o partido, com a 
súmula do TSE há a possibili-
dade, por questão de dias, de 
ampliação do tempo real de 
inelegibilidade. Como exem-
plo, cita que, nas eleições des-
te ano (que serão realizadas 
em 2/10), estarão inelegíveis 
os condenados nas condutas 
descritas na Lei da Ficha Lim-
pa no pleito de 2014 (ocorri-
do em 5/10), em razão de ape-
nas três dias que faltam para 
o cumprimento do prazo de 
inelegibilidade, fazendo com 
que a restrição valha por qua-
tro eleições.

As controvérsias dos prazos 
da inelegibilidade eleitoral

Por outro lado, se a mesma 
condenação foi imposta em 
2016, quando a eleição ocorreu 
no dia 2 de outubro, e estan-
do o pleito marcado no oitavo 
ano seguinte para 6/10/2024, 
os condenados em 2016 pode-
rão se candidatar. Assim, terão 
seus registros deferidos em vir-
tude de o impedimento ter fin-
dado três dias antes da data do 
pleito, com uma restrição to-
tal, na prática, de três eleições.

Sustenta o Partido que “Ain-
da que exista um prazo comum 
de oito anos para todos os que 
incorram nas aludidas causas 
de inelegibilidade, a depender 
do ano em que praticada a con-
duta descrita, haverá uma desi-
gual alteração do efetivo tem-
po de restrição ao direito fun-
damental de ser votado”.

Não assiste razão ao Solida-
riedade! Embora aparente uma 
contradição e até mesmo uma 
injustiça a questão do prazo, 
não se pode olvidar que se está 
a discutir questões de elegibili-
dade, portanto o prazo final de-
ve ser, inequivocamente, a da-
ta do pleito. No momento das 
eleições o candidato tem que 
reunir as condições constitu-
cionais e legais para ser candi-
dato. Outra situação são as con-
dições para o exercício do cargo 
eletivo, que devem estar preen-
chidos na data da diplomação. 
Vamos aguardar o que irá de-
cidir a Suprema Corte do país.

Marcelo Aith é advogado, latin legum magister (LL.M) em direito penal econômico pelo Instituto Brasileiro de Ensino e Pesquisa – IDP, 
especialista em Blanqueo de Capitales pela Universidade de Salamanca e mestrando em Direito Penal pela PUC-SP

Os aperfeiçoa-
mentos trazi-
dos pela Medi-

da Provisória 1104, de 
2022, vão facilitar a vi-
da de quem precisa de 
crédito agrícola.

O parecer do deputado Pe-
dro Lupion que, como eu, inte-
gra a diretoria da Frente Parla-
mentar Agropecuária, foi um 
passo importante na moder-
nização dos instrumentos de 
financiamento da produção 
agrícola. Com emendas de mi-
nha autoria, conseguimos me-
lhorar ainda mais o Fundo Ga-
rantidor Solidário (FGS), a CPR 
e o Fiagro.

O FGS foi criado pela Lei do 
Agro (nº 13.986/20). É um fun-

do formado por recur-
sos de produtores ru-
rais, utilizado para ga-
rantir seus respectivos 
financiamentos. Até a 
edição da MP 1104/22, 
o fundo garantia ape-

nas operações realizadas por 
produtores rurais. A partir de 
agora, poderá garantir toda e 
qualquer operação financeira 
vinculada à atividade empre-
sarial rural, o que amplia ain-
da mais o acesso às fontes de 
financiamento.

A CPR, por sua vez, é uma 
espécie de nota promissória, 
por meio da qual a agricultor 
obtém financiamento jun-
to a instituições financeiras 
em troca de uma promessa de 

entrega futura da safra. A MP 
trouxe inovações importan-
tes, como a inclusão entre os 
que podem emitir o título, dos 
produtores rurais que exercem 
atividades extrativistas, recu-
peram áreas degradadas ou 
prestam serviços ambientais 
- é a CPR adquirindo um viés 
mais sustentável.

Além disso, a MP passou 
a permitir que pessoas jurí-
dicas também possam emi-
tir CPR, beneficiando reven-
das de insumos, agroindús-
trias, empresas de comercia-
lização de commodities agrí-
colas e indústrias de insumos 
- mais liquidez para esse im-
portante instrumento.

E ainda temos as alterações 
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A modernização e a 
ampliação do Crédito Agrícola

na Lei 14.130/21, que institui os 
Fundos de Investimento nas 
Cadeias Produtivas do Agro-
negócio - Fiagro’s, de minha 
autoria e que busca ampliar os 
mecanismos de investimen-
to do mercado de capitais pa-
ra o agronegócio. Com a apro-
vação da MP, os fundos pode-
rão aplicar recursos em ativos 
financeiros emitidos por pes-
soas físicas e jurídicas que in-
tegrem a cadeia produtiva do 
agronegócio como um todo - 
anteriormente, estava limita-
do à cadeia agroindustrial.

A MP ainda será apreciada 
no Senado Federal; com a apro-
vação da última terça-feira de-
mos um passo importante para 
aperfeiçoarmos a estrutura de 
crédito rural no Brasil. 

Ao mesmo tempo em que 
estamos reforçando as linhas 
de crédito do Plano Safra, tra-
balhamos para modernizar os 
instrumentos que financiam o 
Agro - o setor mais dinâmico, 
moderno e importante da eco-
nomia brasileira.

Arnaldo Jardim é Deputado Federal e Diretor da Frente Parlamentar da Agropecuária
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Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 17o    l    Máxima 29o



A equipe do Cadastra-
mento Itinerante da Cas-
tração, da Secretaria de 
Bem-Estar Animal, estará 
na Vila Soma neste sába-
do (23). “O objetivo é am-
pliar o número de cadas-
tros para castração entre 
animais dessa região”, ex-
plica o veterinário Régis 
Costa, responsável pe-
la ação, que acontecerá 
entre 9h e 11h na sala de 
coordenação do bairro. 

A medida é voltada a 
tutores de baixa renda, 
que fazem parte de pro-
gramas sociais, e prote-
tores de animais inde-
pendentes, desde que 
possuam cadastro junto 
à Prefeitura.

“Nossa intenção é ter 
uma grande adesão com 
essas ações. A Vila Soma 
é a próxima região que 
receberá uma equipe do 
Bem-Estar Animal “, diz 
Régis Costa.

No último sábado (16), 
a equipe esteve no bairro 
Três Pontes, onde foram 
feitos 30 cadastros para 
o procedimento. A equi-
pe realizou ainda avalia-
ção dos animais que esti-
veram no local.

O cadastramento pa-
ra castração de animais 
domésticos no município 
também segue sendo feito 
por meio do site do Bem-
-Estar Animal, no ende-
reço www.sumare.sp.gov.
br/dembeas. Além da ins-
crição via internet, a se-

Equipe do Cadastramento Itinerante da 
Castração estará na Vila Soma sábado

Desde o início da campanha, em maio, foram castrados 924 animais

TUTORES DE BAIXA RENDA

O programa “Brasil 
Mais” chegou a Suma-
ré. Com o objetivo de 
aumentar a produtivi-
dade e competitividade 
de pequenos e médios 
negócios, a ação é uma 
parceria da Prefeitura 
com o Sebrae (Serviço 
Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Em-
presas). As consulto-
rias no segundo semes-
tre deste ano tem duas 
datas de início, em agos-
to e setembro.

O “Brasil Mais” apon-
ta a adoção de melho-
rias de gestão e solu-
ções digitais de rápi-
da implantação, bai-
xo custo e alto impac-
to. De acordo com o se-
cretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Gus-
tavo Caron, a meta do 
programa é levar inova-

ção às empresas. O tra-
balho é realizado por es-
pecialistas, os chama-
dos ALIs (Agentes Lo-
cais de Inovação), res-
ponsáveis por orientar 
os empresários e acom-
panhar continuamen-
te a implementação das 
mudanças propostas.

O acompanhamento 
pelos agentes e a partici-
pação nas reuniões indi-
viduais e oficinas coleti-
vas são gratuitos, subsi-
diados pelo Sebrae. Para 
as consultorias especia-
lizadas opcionais pode 
haver contrapartida por 
parte do empreendedor.

Há ainda a possibili-
dade do micro e peque-
no empresário receber 
até R$ 2 mil do Sebrae 
para contratar uma fer-
ramenta digital que es-
colher. Se o valor da fer-
ramenta for maior que 
R$ 2 mil, a diferença é 
arcada pela empresa.

Programa ‘Brasil Mais’ 
chega a Sumaré para 
capacitar empresários

PARCERIA COM SEBRAE

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Nova Odessa cobra 
liberação de verba 
para instalação do 
Corpo de BombeirosCIDADESQUARTA-FEIRA

20 DE JULHO DE 2022

03

Tribuna Liberal

Anulação do processo foi solicitada pela Câmara, acatada pela Justiça e diretores da 
Associação dos Servidores Municipais deverão retornar ao exercício de suas funções 

O Tribunal de Justi-
ça do Estado de São Pau-
lo (TJ-SP) extinguiu uma 
ação ajuizada pela As-
sociação dos Servido-
res Municipais de Suma-
ré (ASMS) contra emen-
da parlamentar aprovada 
pela Câmara que retirava 
o direito de os membros 
da diretoria da associação 
se afastarem das funções 
de seus cargos públicos. 
Com a extinção do pro-
cesso pedida pela Câma-
ra e aceita pela Justiça, os 
membros da ASMS não 
mais gozam do direito de 
manterem-se afastados 
do serviço enquanto de-
sempenham as funções 
na diretoria da entidade.

O imbróglio jurídico te-
ve início quando a ASMS 
ajuizou uma ADIN (Ação 
Direta de Inconstitucio-
nalidade) após a Câma-
ra Municipal aprovar a 

emenda parlamentar nº 
25, de 9 de setembro de 
2021, que alterou a reda-
ção do caput do artigo 178 
da Lei Orgânica do Muni-
cípio. A norma antiga ga-
rantia o direito ao afasta-
mento das funções ine-
rentes ao cargo público 

que ocupam junto da Pre-
feitura, da Câmara Muni-
cipal de Sumaré ou de au-
tarquia municipal a pe-
lo menos três membros 
da diretoria executiva da 
ASMS e três membros da 
diretoria do Sindicato dos 
Servidores e Funcioná-

rios Públicos e dos Tra-
balhadores em Empresas 
de Economia Mista Mu-
nicipal de Sumaré (SIN-
DISSU). O afastamento 
valia pelo tempo em que 
durasse os respectivos 
mandatos, assegurado o 
recebimento dos venci-

mentos integrais do car-
go, bem como das vanta-
gens adquiridas.

A emenda parlamentar 
proposta pela Câmara de 
Sumaré retirou o direito 
de os membros da direto-
ria da ASMS se afastarem 
das funções de seus car-

gos públicos. Na emen-
da realizada pelo Legisla-
tivo, foi mantido apenas 
o direito de afastamento 
para os diretores do Sin-
dicato de Servidores.

Em um primeiro mo-
mento, o TJ-SP chegou a 
conceder liminar aos di-
retores da Associação de 
Servidores para se man-
terem afastados, com re-
muneração, das funções 
do cargo público até a de-
cisão final da ação. Mas, 
posteriormente, a Câma-
ra Municipal de Sumaré 
aprovou outro dispositivo 
- a emenda parlamentar 
nº 27, de 23 de março de 
2022 -, que revogou todo o 
artigo 178 da Lei Orgânica 
do Município. Coube, en-
tão, ao Poder Executivo, 
por meio de lei ordinária, 
a regulamentação sobre 
o direito de afastamento 
para os diretores do Sin-
dicato de Servidores.

A Câmara comunicou a 
revogação ao Tribunal de 
Justiça e pediu a extin-
ção do processo. O Minis-
tério Público concordou 
com o pedido e os desem-
bargadores acolheram a 
extinção. Com a decisão, 
os diretores da Associa-
ção deverão retornar ao 
exercício das funções 
inerentes aos cargos pú-
blicos por eles ocupados. 

A Associação dos Ser-
vidos foi procurada pela 
reportagem, mas não se 
manifestou até o fecha-
mento da edição.

Câmara de Sumaré ganhou a queda de braço com a Associação dos Servidores na Justiça

TJ extingue ação da ASMS e 
servidores perdem direito ao 
afastamento remunerado

DIVULGAÇÃO
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Documentos necessários para o cadastramento:
4 Cópia RG e CPF ou CNH doS responsáveis;
4 Comprovante de endereço (mínimo 2 anos 
residindo na cidade);
4 Possuir CadÚnico ou extrato do Auxílio Brasil;
4 Carteira de Trabalho (para desempregados);
4 Protetores independentes cadastrados devem 
apresentar documentos comprobatórios.

Agendamento: via site Bem-Estar Animal 
(www.sumare.sp.gov.br/dembeas)
Informações: (19) 3828 8451

Cadastramento itinerante: 
Campanha de Castração Animal
Local: Sala da Coordenação da Vila Soma
Data: 23 de julho
Horário: 9h às 11h

SERVIÇO

Meta do programa é levar inovação às empresas
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cretaria promoverá nas 
próximas semanas ações 
em bairros da cidade co-
mo forma de estimular e 
facilitar o cadastramento. 

Desde o início da cam-
panha, em maio, foram 
castrados 924 animais. 
Deste número, 278 são ca-
delas, 176 cachorros, 290 
gatas e 180 gatos. A me-
ta é realizar mais de 2,5 
mil procedimentos pela 
campanha. Após o agen-
damento, a pessoa res-
ponsável pelo animal se-
rá orientada sobre os cui-
dados de pré e pós-opera-
tório. É importante que, 
para o procedimento, o 
animal esteja em jejum. 

Além da castração é fei-
ta também a microchipa-
gem dos animais, conten-
do informações do tutor e 
do pet.
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Serão 136 novas placas de identificação em escolas, unidades de saúde e praças; objetivo é facilitar a localização

Garantir a identificação 
de prédios públicos e faci-
litar a sua localização por 
parte da população. Com 
esse objetivo, a Prefeitu-
ra de Hortolândia iniciou 
o projeto de revitalização 
dos painéis das fachadas 
das unidades de saúde, 
escolas municipais, pra-
ças esportivas, unida-
des da assistência social, 
meio ambiente, cultura e 
inclusão social.

Idealizada pelo prefeito 
José Nazareno Zezé Go-
mes, a proposta é subs-
tituir os painéis antigos, 
feitos em lona com im-
pressão digital, por um 
material com maior du-
rabilidade. As novas fa-
chadas são confecciona-
das em ACM, abreviação 
em inglês de Aluminium 
Composite Material, que 
traduzido para o portu-
guês significa Material 
Composto por Alumínio.

De acordo com a secre-
tária municipal adjunta 

de Governo, Silvania Ani-
zio, o ACM, além de ser 
mais bonito, é cinco ve-
zes mais resistente do que 
a lona com impressão di-
gital. “Pudemos observar 
que no painel feito com 
lona, em menos de um 
ano e meio, as cores vão 
se apagando. Além disso, 
a lona vai perdendo a re-
sistência e pode se partir 
com um vento mais for-
te. Já a placa em ACM tem 
um visual mais moderno 
e a durabilidade chega a 
ser cinco vezes maior, re-
duzindo drasticamente os 
custos de manutenção”, 
explicou a secretária.

A instalação de todos 
os 136 painéis deve ser 
finalizada até o fim do 
ano. O trabalho foi inicia-
do pelas unidades escola-
res, nas quais cerca de 30 
painéis já se encontram 
instalados nas fachadas. 
“O trabalho vem seguin-
do um bom ritmo. Em 
poucos meses, teremos 
uma identificação total-
mente padronizada”, fi-
nalizou Silvania.Cerca de 30 unidades escolares da cidade já trocaram a placa de identificação, entre elas a do Jardim Amanda II

Hortolândia inicia a instalação de novos 
painéis na fachada de prédios públicos

DIVULGAÇÃO

O PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalha-
dor) de Hortolândia es-
tá com 76 vagas de em-
pregos disponíveis. Des-
sas, 50 são para auxiliar 
de logística. O posto sa-
lienta que todas as vagas 
são temporárias, com du-
ração de 180 dias.

Entre as vagas aber-
tas, há duas de instrutor 
de elétrica e outras duas 
de instrutor de atenden-
te de farmácia. Para esses 
cargos também podem 
concorrer PCDs (pessoas 
com deficiência).

Para quem tem ensi-
no superior, há duas va-
gas para instrutor de as-
sistente administrativo 

e duas para instrutor de 
cuidador de idosos. Estão 
ainda disponíveis dez va-
gas para consultor imobi-
liário e quatro para auxi-
liar de limpeza, entre ou-
tros cargos.

Os interessados podem 
se candidatar por meio 
do aplicativo Sine (Siste-
ma Nacional de Empre-
go) Fácil ou através do si-
te Emprega Brasil, ambos 
do governo federal.

 O PAT orienta os can-
didatos para que fiquem 
atentos às datas de dis-
ponibilidade de cada va-
ga. As opções ficam dis-
poníveis até a data limi-
te ou até o número máxi-
mo de candidatos estabe-
lecido pelo empregador 
for atingido.

Para quem preferir se 

candidatar presencial-
mente, o PAT fica dentro 
do Hortofácil, rua Argo-
lino de Moraes, 405, Vi-
la São Francisco. O aten-
dimento é de segunda 
à sexta-feira, das 8h às 
16h30. A Prefeitura re-
força a orientação que é 
obrigatório o uso de más-
cara dentro do local du-
rante o atendimento.

Os documentos neces-
sários para fazer a inscri-
ção são carteira de traba-
lho (digital ou impressa), 
RG, CPF e comprovante 
de endereço. Os candida-
tos também podem levar 
currículo, mas, de acordo 
com o PAT, não é obriga-
tória. Para mais informa-
ções e orientações, o tele-
fone do órgão é (19) 3965-
1400, ramal 8912.

PAT tem 76 vagas de empregos disponíveis
TEMPORÁRIAS

Com 90% das interven-
ções concluídas, as obras 
do novo sistema viário na 
região do Parque Santa Fé 
estão perto do fim. Nes-
ta terça-feira (19/07), as 
equipes da empresa con-
tratada pela Prefeitura de 
Hortolândia, por meio da 
Secretaria de Obras, reali-
zaram a concretagem de 
mais um trecho de calça-
da e ciclovia.

O complexo viário ofe-
recerá nova rota de aces-
so a quem segue para o 

Residencial São Sebas-
tião e o Jardim Interla-
gos, a partir do Jardim 
Novo Cambuí. A obra faz 
parte das ações de revita-
lização da antiga ocupa-
ção que havia no entor-
no da cerâmica, implan-
tadas pela Administra-
ção Municipal.

Na semana anterior, 
toda a pista recém-im-
plantada foi asfaltada. O 
trecho de 2.500 metros 
quadrados passa pela 
parte posterior do Par-
que Socioambiental La-
go da Fé. De acordo com 
a diretoria de obras, ain-

da restam alguns repa-
ros, a construção de tre-
chos de calçada, guias e 
de ciclovia, bem como 
de um muro de conten-
ção das margens do ca-
nal, nas imediações da 
igreja localizada na Rua 
Dezenove. A previsão de 
término de obra é no mês 
que vem.

Segundo o departa-
mento de projetos e or-
çamentação, a pista de 
caminhada terá 1.644 
metros de extensão; a ci-
clovia, 550 metros, inte-
grada com a já existente 
no Lago da Fé, e o viário, 

Viário na região do Parque 
Santa Fé ganha mais um 
trecho de calçada e ciclovia

AVANÇO NAS OBRAS

DIVULGAÇÃO
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SERVIÇO

Cargo PCDs 
inclusos 

Vagas Escolaridade Experiência Salário Limite de 
candidatos 

Data 
limite 

Auxiliar de limpeza Não 4 
Ensino 
Fundamental 
completo 

Preferencialmente R$ 1.384,00 12 22/07 

Líder de limpeza Não 2 
Ensino Médio 
completo Sim R$ 1.738,25 6 22/07 

Controlador de 
acesso Não 2 

Ensino Médio 
completo Sim R$ 1.600,00 6 29/07 

Auxiliar de logística 
(temporária) Não 50 

Ensino 
Fundamental 
completo 

Não exigida 
Não 
divulgado 150 01/08 

Consultor 
imobiliário 

Não 10 Ensino Médio 
completo 

Não exigida Não 
divulgado 

30 10/08 

Instrutor de 
assistente 
administrativo 

Não 2 
Ensino 
Superior 
completo 

Não exigida Não 
divulgado 

6 17/08 

Instrutor de 
cuidador de idosos 

Não 2 
Ensino 
Superior 
completo 

Não exigida Não 
divulgado 

6 17/08 

Instrutor de elétrica Sim 2 
Ensino Médio 
completo Não exigida 

Não 
divulgado 6 17/08 

Instrutor de 
atendente de 
farmácia 

Sim 2 
Ensino Médio 
completo Não exigida 

Não 
divulgado 6 17/08 

 

970 metros, conectando 
o trecho com a ponte do 
São Sebastião. As obras 
incluem ainda o prolon-

gamento da Rua da Con-
fibra, no Jd. Santa Fé, até 
a rotatória da Avenida 
Joaquim Marcelino Lei-

te, entre o São Sebastião 
e o Jd. Interlagos. O viá-
rio ganhará iluminação 
em LED na etapa final.

Equipes da Prefeitura fazem a concretagem 
de mais um trecho de calçada e ciclovia 
dentro do novo complexo viário
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Reivindicação foi feita pelo 
vice-prefeito Mineirinho na 235ª 
Reunião dos Membros do Conselho 
de Desenvolvimento da RMC 

A 235ª Reunião dos 
Membros do Conselho de 
Desenvolvimento da RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas), que aconte-
ceu nesta terça-feira (19), 
em Pedreira, teve a par-
ticipação de Nova Odes-
sa. O vice-prefeito da ci-
dade, Alessandro Miran-
da, o Mineirinho, repre-
sentou o prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Lei-
tinho, e pediu agilidade 
na liberação de recursos 
prometidos para a insta-
lação de uma base do Cor-
po de Bombeiros da Polí-
cia Militar do Estado de 
São Paulo no município. O 
convênio foi assinado em 
novembro de 2021.

A reunião mensal con-
tou com as presenças de 
prefeitos e representantes 
das 20 cidades que com-
põem a RMC. “Aprovei-
tando a pauta de Segu-
rança, Nova Odessa es-
tá aguardando uma ba-
se do Corpo de Bombei-
ros. Conquistamos uma 

verba, através do Governo 
do Estado. Gostaria de sa-
ber o que está acontecen-
do, porque os equipamen-
tos já estão em America-
na. Espero que não seja 
nada político. As empre-
sas de Nova Odessa estão 
cobrando”, disse o vice-
-prefeito novaodessense.

Mineirinho lembrou 
que o Corpo de Bombei-
ros é “uma necessidade 
para a cidade”. “Perde-
mos recentemente uma 
empresa de grande por-
te, ainda na gestão passa-
da, que foi completamen-
te queimada por não ter-
mos um Corpo de Bom-
beiros. A cidade está re-
cebendo muitas empre-
sas”, ressaltou. Gustavo 
Reis, presidente do Con-
selho, se comprometeu 
a averiguar a questão. A 
base vai ser construída 
na Avenida João Pessoa.

PAUTA
Diversos temas de inte-

resse das prefeituras que 
compõem a RMC foram 
discutidos, entre eles a 
criação de uma Câma-

ra Técnica dos Negócios 
Jurídicos, a apresentação 
do Projeto “Moderniza-
ção do Sistema de Video-
monitoramento da RMC”, 
com estatísticas das cida-
des de Indaiatuba (com 
redução de 85% quase 
90% no índice de furtos 
e roubos), entre outros.

“O futuro será um gran-
de ‘Big Brother’, ou seja, a 
tendência é a integração 
de todas as forças de se-
gurança visando proteger 
a sociedade e preservar o 

patrimônio”, disse Álva-
ro Batista Camilo, secre-
tário executivo da Polícia 
Militar, ao apresentar as 
estatísticas de Seguran-
ça no Estado. O secretá-
rio garantiu que “o siste-
ma de monitoramento é 
eficaz no combate à cri-
minalidade, e que a po-
pulação deve ser incenti-
vada a registrar qualquer 
tipo de ocorrência”.

FUNDOCAMP
Foi deliberado ainda, 

via Fundocamp, a aprova-
ção de proposta de aplica-
ção de recursos para “Par-
ques Infantis Inclusivos” 
para Nova Odessa e Pe-
dreira. O Fundocamp fi-
nancia e investe em pro-
gramas e projetos de in-
teresse da RMC, além de 
contribuir com recursos 
técnicos e financeiros pa-
ra a melhoria dos servi-
ços públicos municipais, 
a qualidade de vida e o 
desenvolvimento socioe-
conômico da região.

Composta por Ame-
ricana, Artur Nogueira, 
Campinas, Cosmópolis, 
Engenheiro Coelho, Ho-
lambra, Hortolândia, In-
daiatuba, Itatiba, Jagua-
riúna, Monte Mor, Morun-
gaba, Nova Odessa, Paulí-
nia, Pedreira, Santa Bár-
bara D Óeste, Santo Antô-
nio de Posse, Sumaré, Va-
linhos e Vinhedo, a RMC 
é a segunda maior do Es-
tado e a quinta maior do 
País, com um PIB de qua-
se R$ 200 bilhões.

Reunião mensal contou com as presenças de prefeitos e representantes das 20 cidades da RMC

Nova Odessa cobra liberação de verba 
para instalação do Corpo de Bombeiros
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A Prefeitura de Nova 
Odessa deu início à obra 
de reforma e ampliação 
do prédio mais antigo do 
CMEI (Centro Municipal 
de Educação Infantil) Pa-
dre Victor Facchin Canos-
siano, no Jardim São Ma-
noel. Trata-se da primei-
ra de três intervenções 
que devem ser executa-
das nesta unidade da Re-
de Municipal de Ensino 
entre 2022 e 2023. Nesta 
primeira intervenção, o 
investimento é dos pró-
prios cofres municipais.

A licitação na modali-
dade Tomada de Preços 
foi vencida pela empresa 
RSPLAN Engenharia Lt-
da. A Prefeitura investe 
R$ 292 mil nesta primei-
ra reforma, incluindo for-
necimento de materiais e 
mão de obra de execução.

Segundo a secretária 
municipal de Obras, Pro-
jetos e Planejamento Ur-
bano, a arquiteta e urba-
nista Miriam Lara Netto, 
a intervenção no “prédio 
antigo” da creche muni-
cipal inclui a troca pon-
tual do antigo piso de 
tacos por piso cerâmico, 
bem como a aplicação de 
revestimento cerâmico 
nas paredes – o chama-
do “barramento”. 

O prédio também vai 
ganhar uma nova sala de 
leitura e um novo almo-
xarifado, bem como a co-
zinha será ampliada.

“Era uma reforma pro-
metida desde 2018 à co-

munidade escolar, que a 
gestão do prefeito Leiti-
nho (Cláudio José Schoo-
der) está concretizando 
agora, com recursos pró-
prios. E é só a primeira de 
três obras que vamos fa-

Nova Odessa inicia primeira 
reforma no CMEI Padre Victor

As reformas do Centro Municipal 
de Educação Infantil terão três etapas

DIVULGAÇÃO

NO JARDIM SÃO MANOEL

A tenista Manue-
la Gonçalez Ganciar é 
uma das quatro tenis-
tas que representará o 
Estado de São Paulo pe-
la FPT (Federação Pau-
lista de Tênis) na Copa 
das Confederações, que 
acontecerá de sexta-fei-
ra (22) a domingo (24), 
em Uberlândia. Ela in-
tegra a equipe femini-
na de 18 anos.

Manuela treina diaria-
mente de segunda-fei-
ra à sexta-feira, das 8h 
às 17h, na Sociedade Hí-
pica de Campinas. “Os 
treinos diários ajudam 

a atleta a melhorar o de-
sempenho técnico, táti-
co e físico. Ela também 
faz atividades na acade-
mia que ajudam no for-
talecimento muscular, 
diminuindo os riscos de 
lesões e aumentando o 
desempenho físico den-
tro de quadra”, avalia es-
pecialistas.

A tenista que ainda 
conta com a ajuda dos 
familiares para conti-
nuar treinando e compe-
tindo, tem patrocínio do 
Shopping ParkCity Su-
maré e apoio do Espaço 
New Corp – Pilates, Nu-
tricionista Daniela Ko-
kol, Anima Move, Apo-
serv e Loja Tigrão.

Tenista Manuela Ganciar 
vai disputar a Copa das 
Federações em Uberlândia 
neste final de semana

TREINO DIÁRIO
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Manuela Gonçalez Ganciar é uma das quatro tenistas 
que representará o Estado de São Paulo na competição
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zer neste CMEI. Teremos 
em breve o início de uma 
segunda reforma do pré-
dio mais recente, incluin-
do o conserto do muro, e 
em seguida vamos pro-
mover uma nova amplia-
ção da creche”, explicou 
Miriam.

OUTRAS
Desde o início de 2021, 

a atual gestão municipal 
já promoveu ou está pro-
movendo diversas obras 
de reformas e melhorias 
em unidades da Rede 
Municipal de Educação. 
Já foi concluída a reforma 
e modernização do histó-
rico prédio da EMEF (Es-
cola Municipal de Ensi-
no Fundamental) Dante 
Gazzetta, no Centro.

Estão em fase final 
as obras de reformas da 
EMEF Professora Salime 
Abdo, no Jardim Alvora-
da, da EMEF Professora 
Haldrey Michelle Bueno, 
no Jardim São Manoel, e 
da antiga Escola do Jar-
dim São Manoel (sem no-
me atualmente), bem co-
mo a reforma da EMEFEI 
(Escola Municipal de En-
sino Fundamental e Edu-
cação Infantil) Theresi-
nha Malagueta Merenda, 
localizada no Jardim Be-
la Vista e “retomada” em 
outubro do ano passado.



51 NOVAS VAGAS

Nova unidade deve começar a 
funcionar no 2º semestre e atenderá 
crianças da região do Jd. Rosolém 
que estavam em lista de espera

Hortolândia ganhará 
mais uma creche pública 
e gratuita, a Emei (Escola 
Municipal de Educação 
Infantil) Carlos Vilela, lo-
calizada na Rua Sebas-
tião Lázaro da Silva, 654, 
no Jardim Nossa Senho-
ra de Fátima. A nova uni-
dade oferecerá, inicial-
mente, 51 novas vagas, 
em três salas: uma de 
Berçário II, uma de Mi-
nigrupo e uma de Mater-
nal I. A previsão da Secre-
taria de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia é que a 
creche comece a funcio-
nar já no segundo semes-
tre letivo deste ano, aten-
dendo as crianças da re-
gião do Jd. Rosolém que 
estavam em lista de es-
pera. A meta é, nos pró-
ximos anos, ampliar o to-
tal de vagas disponíveis.

A criação da nova esco-
la da Prefeitura, por meio 
da lei 4.013, foi publicada 
nesta segunda-feira (18), 
na edição 1.595 do Diário 
Oficial Eletrônico do Mu-
nicípio. Com isso, a rede 
municipal de Educação 
passa a ter 60 unidades, 
sendo 16 delas exclusiva-
mente creches e 31 esco-
las que atendem a Edu-
cação Infantil e também 
o Ensino Fundamental.

O prédio público de 
dois andares, que fun-
cionava como um CCE 
(Centro de Convivência 
Educacional) e estava 

aos cuidados da Secre-
taria de Cultura, passa 
atualmente por reforma 
para se transformar em 
creche. De acordo com o 
Setor de Manutenção Es-
colar, para que a unida-
de contasse com quatro 
salas, foram construídas 
mais duas, sendo uma 
delas para aulas e outra 
que será usada como es-
paço lúdico. Também fo-
ram implantados dois ba-
nheiros infantis com cir-
cuito de banho com esca-
dinhas, lugares mais al-
tos para as crianças to-
marem banho com auxí-
lio dos educadores.

No pavimento térreo, 
onde há dois banheiros 
para funcionários, foi tro-
cado todo o piso do pátio, 
da cozinha e da despensa, 
assim como o do primei-
ro andar. O espaço onde 
ficava o pátio original foi 
dividido para abrigar pá-
tio e refeitório. O prédio 
ganhou ainda um abrigo 
GLP, uma salinha onde fi-
cam os botijões de gás de 
cozinha, e lixeira, espa-
ço onde é colocado o lixo 
pelo lado de dentro para 
ser recolhido por fora. As 
equipes de manutenção 
trabalham ainda na cons-
trução do parquinho com 
tanque de areia, que, de-
pois, receberá os brinque-
dos do playground.

A creche terá duas en-
tradas, sendo a da frente 
com grade e mureta, des-
tinada a pais e alunos, e 
outra, na parte de trás, 

Escola Municipal funcionará no prédio do  Centro de Convivência 
Educacional que estava aos cuidados da Secretaria de Cultura

Emei Carlos Vilela será a 60ª escola 
da rede de ensino de Hortolândia 
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4 Emef Ana José Bodini Januário - reforma na área 
do parquinho e troca do playground, troca de calhas 
e fiação elétrica da quadra
4 Emef Tarsila do Amaral - reforma geral na escola: 

piso, pintura, salas de aula, rampas, entorno da escola
4 Emei Profa. Rosimar Bertão Gomes - troca de ja-

nelas, reforma de paredes e telhado
4 Emef Caio Fernando Gomes Pereira - reforma ge-

ral: muros, parte elétrica, calhas
4 Emei José Natalino Fonseca - troca de pisos e 

nova pintura
4 Emef Profa Helena Futava Takahashi - troca de 

concreto do pátio
4 Emef Marleciene P. P. Bonfim - reforma geral: 

telhas danificadas, calhas, troca de piso da quadra
4 Emef Salvador Zacarias Pereira Júnior - reforma 

de paredes, troca de calhas e pintura
• Emef Maria Célia Cabral - pintura da escola toda

REFORMA NAS ESCOLAScom estacionamento ci-
mentado, onde os fun-
cionários poderão dei-
xar seus veículos e haverá 
movimentação de carga 
e descarga de suprimen-
tos para a cozinha. A no-
va escola já está quase to-
da pintada.

“Inaugurar mais um es-
paço escolar representa o 
compromisso que temos 
em atender mais crianças 
e com qualidade”, ressal-
ta a diretora do Departa-
mento de Educação In-
fantil, Simone Locatelli.

NAIS ESCOLAS 
A Prefeitura de Horto-

lândia também realiza 
obras de reforma e ma-
nutenção em outras no-
ve escolas da rede muni-
cipal de Ensino. A ação 

é possível graças à con-
tratação, via licitação, de 
empresa específica, que 
atua no sentido de am-
pliar e agilizar os servi-
ços prestados pelo Setor 
de Manutenção Escolar 
da Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia.

As ações de reforma e 
manutenção beneficiam 
diretamente toda a co-
munidade escolar, inclu-
sive os cerca de 26 mil es-
tudantes da rede muni-
cipal, oferecendo em ca-
da unidade um ambien-
te mais agradável e segu-
ro para a realização das 
atividades pedagógicas 
e administrativas. Outras 
unidades escolares tam-
bém serão atendidas, me-
diante agendamento jun-
to aos gestores do Setor.

A Acias (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Suma-
ré) promove nesta quin-
ta-feira (21) o lançamen-
to da revista produzida 
em comemoração aos 
154 anos de Sumaré. O 
evento será realizado a 
partir das 9h, no Cotton 
Eventos.

A cerimônia é exclu-
siva para convidados. 
Na ocasião, a Acias vai 
oferecer um café da ma-
nhã a associados, auto-
ridades, diretores, em-
presários, anunciantes 
e parceiros que apoia-
ram a publicação. 

“Depois de dois anos 
sem comemorar o ani-
versário de Sumaré com 
nossa revista especial, 
estamos felizes em po-
der homenagear a cida-
de com nossa publica-
ção. E nada melhor que 
celebrar ao lado de ami-
gos e parceiros que con-
tribuíram com a produ-
ção da revista”, comen-

ta Felipe Alberto Verza 
Ferreira, presidente da 
Acias. 

A revista traz arti-
gos e reportagens com 
pessoas e empresas que 
têm laços fortes com a 
cidade. São histórias de 
sucesso, de respeito e, 
especialmente, de com-
promisso com a comu-
nidade do município. 

“Sumaré é uma gran-
de cidade, tem muitos 
desafios para superar, 
mas também ótimos 
exemplos de sucesso e 
de pessoas engajadas 
com o crescimento do 
município. E a nossa 
ideia é homenagear to-
dos que, como a Acias, 
acreditam e apostam 
em Sumaré”, comenta 
Felipe Verza.

DISTRIBUIÇÃO
Os exemplares da re-

vista serão distribuídos 
aos associados, patroci-
nadores e disponibili-
zados em locais de am-
pla circulação. Tam-
bém estará disponível 
na sede da Acias.

Acias lança revista 
em homenagem ao 
aniversário de Sumaré

154 ANOS
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Jovens atendidos pe-
lo CECAPAS (Centro Ca-
puchino de Ação Socioe-
ducativa), unidade Su-
maré, localizada em No-
va Veneza, participaram 
nesta segunda-feira (18) 
de uma palestra sobre TI 
(Tecnologia da Informa-
ção). A iniciativa faz par-
te do programa Prepara-
ção para o Mundo do Tra-
balho, oferecido pela en-
tidade para orientar ado-
lescentes sobre o merca-
do de trabalho.

A palestra foi realizada 

pela coordenadora de TI 
da empresa É Pra JÁ Solu-
ções Inteligentes, Lorrami 
Oliveira. Lorrami fez uma 
apresentação sobre a im-
portância da tecnologia 
na vida das pessoas, abor-
dou a história da informá-
tica e também falou sobre 
o mercado de trabalho.

Gustavo Henrique 
Schimidt, 16 anos, é um 
dos jovens que acompa-
nharam a palestra aten-
tamente. Para ele, que 
pretende trabalhar na 
área de TI, o encontro 
foi importante para co-
nhecer melhor o mercado 
de trabalho. “É o primei-

ro contato que eu tenho 
com uma pessoa que tra-
balha nesta área. Estou 
achando muito interes-
sante porque vou apren-
der um pouco mais sobre 
a profissão que pretendo 
seguir”, disse.

A estudante Estephany 
Barros, 16 anos, também 
aprovou a iniciativa. “É 
muito bom ter esse conta-
to com profissionais que 
estão no mercado porque 
podemos entender me-
lhor como é o dia a dia no 
trabalho”, comentou. 

O CECAPAS atende cer-
ca de 150 pessoas, entre 
jovens e mulheres com 

Jovens do CECAPAS participam 
de palestra sobre TI em Sumaré

Um dos temas abordados foi sobre a importância da tecnologia na vida das pessoas 

DIVULGAÇÃO

MERCADO DE TRABALHO

mais de 18 anos, em si-
tuação de vulnerabilida-
de e risco social. A enti-
dade desenvolve proje-
tos que ajudam crianças, 
adolescentes e mulheres 
com mais de 18 anos em 
diferentes aspectos, co-
mo preparação para pro-
cessos seletivos e inclu-
são digital. “A presença de 
um profissional aqui, fa-
lando sobre sua experiên-
cia, ajuda muito os jovens 
que estão se preparando 
para o mercado de traba-
lho”, comenta Nádia Ma-
ciel da Silva, coordenado-
ra da entidade. 

A É Pra Já atua no mer-
cado de outsourcing de 
impressão. Oferece so-
luções de aluguel de im-
pressoras, programas de 
gerenciamento de im-
pressões, manutenção 
de equipamentos e su-
primentos. Paralelamen-
te às atividades do seu ra-
mo de atuação, a empresa 
desenvolve vários proje-
tos socioambientais com 
entidades da cidade. Cris-
tiano Anselmo, CEO da 
É PRA JÁ, ressalta que a 
proximidade com a co-
munidade, através de ini-
ciativas como a palestra 
realizada pela colabora-
dora Lorrami, reforçam 
ainda mais o compromis-
so da empresa com o cres-
cimento de Sumaré.



ATÉ DIA 31 DE JULHO

Alunos de Nova Odessa que cursam 
faculdade ou escolas técnicas fora 
da cidade podem fazer a solicitação; 
reembolso é de até 50% dos gastos

Já está correndo o pra-
zo para as inscrições no 
Programa Municipal de 
Auxílio Transporte da Se-
cretaria de Educação da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa neste 2º semestre de 
2022. A manifestação dos 
alunos de cursos técni-
cos profissionalizantes e 
faculdades que estudam 
presencialmente fora da 
cidade podem ser feitas 
até o próximo dia 31 de 
julho. Estes alunos po-
dem receber da Prefeitu-
ra um reembolso de até 
50% dos gastos com o 
transporte até a institui-
ção de Ensino.

O secretário-adjun-
to de Educação de No-
va Odessa, Assis das Ne-
ves Grillo, lembrou que 
as inscrições são exclusi-
vas para alunos que per-
deram a oportunidade no 
início do ano letivo, bem 
como para os que ingres-
saram nos cursos neste 
2º semestre de 2022. Ape-
nas no 1º semestre deste 
ano, o programa da Pre-
feitura beneficiou dire-
tamente 206 alunos (es-
tes não precisam se “re-
inscrever” para o Auxí-
lio Transporte neste se-
gundo semestre).

As inscrições são fei-

tas exclusivamente por e-
-mail e os resultados se-
rão disponibilizados em 
agosto. No site da Prefei-
tura, há um link com to-
das as informações e a re-
lação de documentos ne-
cessários – o quadro “Au-
xílio Transporte” em ver-
de, à esquerda da página 
principal do site http://
www.novaodessa.sp.gov.
br/. Os interessados po-

dem acessar o edital di-
retamente também pe-
lo http://www.novaodes-
sa.sp.gov.br/App_Arqui-
vos/Educacao/Edital_
do_transporte_2_semes-
tre_2022_atualizado.pdf.

ENTENDA
Podem participar es-

tudantes de Ensino Téc-
nico ou Superior que mo-
ram no município, estu-
dam fora e têm renda fa-
miliar inferior a dois sa-
lários-mínimos per capi-
ta (por membro do núcleo 
familiar). O benefício pa-
ga 50% dos valores men-
sais gastos com o trans-
porte escolar, mas só va-
le para alunos de institui-

ções de colégios ou facul-
dades públicas ou parti-
culares legalmente reco-
nhecidas e para cursos em 
unidades fora da cidade.

As inscrições, assim 
como a análise da docu-
mentação e seleção dos 
beneficiados, são orga-
nizadas pela Comissão 
do Programa de Auxílio 
Transporte. As inscrições 
devem ser feitas por meio 
digital pelo e-mail auxi-
liotransportenovaodes-
sa@gmail.com.

O estudante deve en-
viar digitalmente a fi-

cha de inscrição preen-
chida, com cópia digita-
lizada do RG, matrícula 
deste semestre e o bole-
to da mensalidade atual 
(alunos com bolsa inte-
gral deverão apresentar 
a declaração de bolsista). 
Também é necessário en-
viar cópia do comprovan-
te de endereço em Nova 
Odessa recente ou con-
trato de aluguel devida-
mente autenticado.

É preciso encaminhar 
ainda os comprovantes 
de renda dos últimos três 
meses, tanto do estudan-

te quanto dos demais fa-
miliares residentes na 
mesma casa, da Cartei-
ra de Trabalho de todos 
os membros da família a 
partir dos 16 anos, das de-
clarações de Imposto de 
Renda (em caso de autô-
nomos ou empresários) 
e/ou de Declarações de 
Isento das pessoas que 
moram junto dele. A cer-
tidão de nascimento das 
pessoas menores de 16 
anos que residem no mes-
mo domicílio também é 
necessário enviar.

Os estudantes, cujas 

inscrições forem nega-
das, terão prazo de três 
dias úteis para apresen-
tar um recurso. Já os alu-
nos aprovados para rece-
ber o Auxílio Transporte 
deverão apresentar o nú-
mero de uma conta ban-
cária para receber os cré-
ditos – nos meses em que 
o estudante efetivamen-
te tiver aula presencial.

 Para mais informações 
sobre o programa Auxí-
lio Transporte 2022, o es-
tudante deve entrar em 
contato pelo telefone (19) 
3498-2627.

Programa de Auxílio Transporte para 
estudantes está com inscrições abertas

DIVULGAÇÃO

A 2ª edição do “Drive-
-Thru Animal” está mar-
cada para acontecer no 
sábado (23) pela manhã. 
O evento abre espaço pa-
ra que a população doe sa-
cos de ração para cães e 
gatos abandonados e abri-
gados ou de famílias em 
situação vulnerável de 
Nova Odessa. A realiza-
ção da ação é uma parce-
ria da Prefeitura, através 
do Fundo Social de Soli-
dariedade e do Departa-
mento de Cultura e Tu-
rismo, com a AAANO (As-
sociação Amigos dos Ani-
mais de Nova Odessa).

Realizado pela primei-
ra vez em 24 de abril de 
2021, no auge das medi-
das de restrição de cir-
culação impostas pela 
pandemia de Covid-19, 
o “Drive-Thru Animal” 
arrecadou naquela oca-
sião 2,5 toneladas de ra-
ções para cães e gatos. 
Além da população, pet 
shops e clínicas veteriná-
rias atenderam ao apelo 
e fizeram doações para a 
causa animal.

Toda a arrecadação foi 
revertida para os animais 
abrigados pela AAANO, 
para protetores voluntá-
rios conhecidos na cidade 
e para famílias atendidas 

pelo Programa Cesta Bási-
ca Municipal e outros pro-
gramas sociais em geral.

O 2º “Drive-Thru Ani-
mal” deste sábado vai 
das 9h às 13h, no mesmo 
local do ano passado, o 
bolsão de estacionamen-
to em frente à Prefeitura, 
na Avenida João Pessoa, 
nº 777, Centro. Não há li-
mite mínimo de quanti-
dade a ser doada pela po-
pulação. Já sacos maio-
res poderão ser fraciona-
dos para atender o maior 
número possível de famí-
lias carentes.

“A primeira edição 
dessa ação solidária teve 
mais de 200 cidadãos e 

comerciantes participan-
do. E as 2,5 toneladas de 
ração foram divididas en-
tre famílias carentes, que 
possuem animais de esti-
mação, protetores inde-
pendentes e a Associação, 
que cuida de aproximada-
mente 500 animais. Espe-
ramos que o sucesso da-
quela primeira ação se re-
pita agora”, afirmou o pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho – ele pró-
prio um conhecido defen-
sor da causa animal e mé-
dico veterinário.

“Essa ação é muito im-
portante para dar uma vi-
sibilidade maior para cau-
sa animal e para que as 

pessoas entendam que 
existe uma associação e 
protetores independentes 
que agregam bastante na 
causa animal”, afirmou 
o presidente da AAANO, 
Thiago Rodrigues.

 “A AAANO há mais de 
20 anos é primordial na 
luta da causa animal, e é 
lindo ver como os volun-
tários não medem esfor-
ços para realizar essa aju-
da na cidade. A meta é ar-
recadarmos uma quanti-
dade suficiente que consi-
ga dar um apoio geral pa-
ra eles e também para aju-
dar os cidadãos com di-
ficuldades”, completou o 
prefeito Leitinho.

Nova edição do ‘Drive-Thru Animal’ 
acontece sábado em frente a Prefeitura

Na primeira edição, em abril do ano passado, 2,5 
toneladas de rações para cães e gatos foram arrecadados

DIVULGAÇÃO

CAUSA ANIMAL

O governador de São 
Paulo, Rodrigo Garcia, 
anunciou nesta segun-
da-feira (18) que o ICMS 
do etanol foi reduzido de 
13,3% para 9,57%. A me-
dida terá um impacto de 
R$ 563 milhões na arre-
cadação até o final do 
ano, com uma renúncia 
de receita estimada em 
R$ 125,1 milhões ao mês.

“Essa ação deve redu-
zir o valor na bomba em 
17 centavos. Fiquem de 
olho e acionem o Procon 

se o valor não cair”, dis-
se Rodrigo Garcia.

O Governo de São 
Paulo também redu-
ziu neste mês o ICMS 
do gás de cozinha e, 
no mês passado, hou-
ve a redução na alíquo-
ta do ICMS na gasoli-
na de 25% para 18%. 
Também foram redu-
zidos de 25% para 18% 
o ICMS em operações 
com energia elétrica, 
em relação à conta re-
sidencial que apresente 
consumo mensal acima 
de 200 kWh, e de servi-
ços de comunicação.

Governador de São 
Paulo anuncia redução 
do ICMS do etanol

MAIS BARATO
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Governador pede para que o consumidor 
fiscalize os postos de combustíveis
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Apenas no 
1º semestre deste 

ano programa 
beneficiou 
206 alunos

As inscrições são exclusivas para alunos que perderam a oportunidade no início 
do ano letivo e para os que ingressaram nos cursos neste 2º semestre de 2022



INICIATIVA DA PPG

Salas, quadra, muros e o espaço 
da horta recebem nova pintura; 
ação visa reavivar instituições 
de ensino em todo o mundo

A PPG – fabricante 
mundial de tintas, reves-
timentos e materiais es-
peciais – revitalizou, no 
último sábado (16), diver-
sos espaços da Escola Mu-
nicipal de Ensino Funda-
mental Professora Flora 
Ferreira Gomes, em Su-
maré. Ao todo, 11 salas de 
aula, quadra, parquinho, 
muros externos e inter-
nos receberam nova pin-
tura. Além disso, a horta 
da escola foi totalmente 
renovada e ganhou ain-
da mais vida com um mu-
ral de grafite com temáti-
ca ambiental feito pelo ar-
tista Leandro Kranium. 

A iniciativa faz parte do 
programa global Colorful 
Communities que, por 
meio da doação de tintas 
e do voluntariado dos fun-
cionários, leva cor e brilho 
para as comunidades nas 
quais a PPG mantém ope-
ração. Neste ano, a com-
panhia lançou global-
mente a campanha Novas 
Cores para Novos Come-
ços, que marca o relança-
mento do programa após 
dois anos de pandemia e a 
volta da participação dos 
funcionários voluntários 
e da comunidade nos pro-
jetos. O mês de julho está 
sendo dedicado à revita-
lização de 25 instituições 
de ensino em todo o mun-
do com o objetivo de con-
tribuir para a nova rotina 
dos alunos, uma vez que 
a Covid-19 trouxe muitos 
prejuízos ao aprendizado 
de crianças e jovens. Na 
América do Sul, os proje-
tos acontecem em Suma-
ré, Pinhais e, pela primei-
ra vez, no Chile. 

Para a pintura da EMEF 
Professora Flora Ferreira 
Gomes foram doados 958 
litros da Tintas Renner by 
PPG, marca do segmento 
arquitetônico da compa-
nhia. A ação contou com 
a participação de 100 pes-
soas, entre funcionários 
da PPG e da comunidade, 
impactando positivamen-
te quase 1.300 alunos ao 
criar um ambiente educa-
cional cheio de vida e cor 
que estimula a criativida-
de e o aprendizado. 

“Por meio do Colorful 
Communities, temos a 
oportunidade de dar vi-
da ao nosso propósito de 
marca de proteger e em-
belezar o mundo, que 
acreditamos começar 
por nossas comunida-
des. Além disso, sabemos 
que um ambiente reno-
vado pode trazer diver-
sos benefícios de apren-
dizagem, bem como au-
mentar o sentimento de 
pertencimento nos estu-
dantes. Mais do que co-
lorir paredes, essa inicia-
tiva transcende e promo-
ve a integração entre fun-
cionários da PPG, mem-
bros da comunidade e os 
alunos, que sentem o im-
pacto positivo de apren-
der em espaços revitali-
zados especialmente pa-
ra eles”, explica Raquel 
Klemz, coordenadora de 
Comunicação e Respon-
sabilidade Social da PPG 
para a América do Sul. 

CORES
Para a campanha No-

vas Cores para Novos Co-
meços, os especialistas 
globais em cores da PPG 
desenvolveram uma pa-
leta exclusiva para ser 
utilizada na revitaliza-

Campanha ‘Novas Cores para Novos 
Começos’ revitaliza escola de Sumaré

A AD Shopping, maior 
administradora indepen-
dente de shopping cen-
ters do País, e o Shopping 
ParkCity Sumaré dão iní-
cio à quinta edição de sua 
liquidação “Julho Black 
Brasil”. Com produtos e 
serviços de diversas ca-
tegorias com até 70% de 
desconto, a megapromo-
ção será realizada entre 
quinta (21) e domingo (24), 
em todos os empreendi-
mentos administrados pe-
lo grupo. Na última edi-
ção, o “Julho Black Bra-
sil” teve um aumento mé-
dio de 16% nas vendas dos 
Shoppings do Grupo AD.

“É uma das nossas 
campanhas em rede 
mais aguardadas todos 

os anos, tanto para os lo-
jistas quanto para os con-
sumidores. O principal 
objetivo é gerar resulta-
do de vendas para os lo-
jistas através da força da 
campanha corporativa”, 
comenta Christian Ma-
galhães, head de Marke-
ting do Grupo AD.

A campanha de comu-
nicação, desenvolvida 
pela agência Mega Mar-
keting de Experiência 
conta, por mais um ano, 
com a parceria bem-hu-
morada do ator e come-
diante Marco Luque. O 
roteiro da ativação des-
taca, principalmente, a 
necessidade que o con-
sumidor tem de se prepa-
rar para a retomada das 
suas atividades normais, 
principalmente os even-
tos sociais, que deman-

dam presentes, novas 
roupas e acessórios, que 
agora estarão com preços 
altamente atrativos. 

“Com o gancho de fé-
rias, as vantagens de des-
contos e os pagamen-
tos facilitados do “Ju-
lho Black”, o consumi-
dor poderá se presentear 
e presentear a família to-
da, com promoção e di-
versão. Este ano, com a 
campanha e a programa-
ção de férias, esperamos 
aumentar o fluxo de vi-
sitantes às nossas lojas”, 
comenta Luís Horn, head 
de Marketing do Shop-
ping ParkCity Sumaré.

Os empreendimentos 
participantes da promo-
ção podem ser consulta-
dos no site da AD Shop-
ping: www.adshopping.
com.br.

Promoção ‘Julho Black 
Brasil’ chega ao ParkCity 
Sumaré nesta quinta-feira

De quinta-feira à domingo, o Shopping ParkCity Sumaré 
oferecerá produtos e serviços com até 70% de desconto

Ação contou com a participação de 100 pessoas, entre funcionários da PPG e da comunidade

5ª EDIÇÃO DE LIQUIDAÇÃO
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Horta da Escola Professora Flora Ferreira Gomes foi totalmente renovada 
e ganhou ainda mais vida com um mural de grafite com temática ambiental

FOTOS: DIVULGAÇÃO

fluência das culturas lo-
cais. Uma curiosidade é 
que em todos os projetos 
de revitalização do mun-
do está sendo utilizado a 
Olive Sprig, que é a Cor 
do Ano PPG de 2022. 

O uso das cores nas 
escolas cria espaços que 
permitem aos alunos 
momentos mais praze-
rosos ao lado dos livros, 
professores e colegas de 
classe. As cores são ca-
pazes de estimular a in-
teligência e melhorar o 
desempenho mental, 
preparando o corpo e a 
mente dos estudantes e 
estimulando a concen-
tração, a criatividade e 
a produtividade. A pale-
ta de cores global da PPG 
usada na revitalização 
das escolas também foi 
pensada para que cada 
tom desperte qualidades 
e sentidos nos alunos.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

ção das escolas. “A PPG 
entende que a cor pode 
melhorar o aprendizado e 
criar espaços onde os alu-
nos se sintam confortá-
veis e encorajados”, afir-

ma Kiersten Lent, geren-
te de cores e design de re-
vestimentos arquitetôni-
cos da PPG. 

 As cores da paleta fo-
ram cuidadosamente se-

lecionadas para combi-
nar com os objetivos de 
aprendizagem de cada 
sala de aula, consideran-
do fatores que incluem a 
idade dos alunos e a in-



Dois homens foram 
presos após roubar um 
carro na noite desta se-
gunda-feira (18 ) em Hor-
tolândia. A prisão aconte-
ceu após intensa perse-
guição pela Rodovia SP-
101. A vítima foi manti-
da réfem pelos bandidos. 

Após serem acionados 
por testemunhas no 190, 
os policiais iniciaram pa-
trulhamento nas imedia-
ções do Centro de Mon-
te Mor. Ao visualizar um 
veículo no contra fluxo, 
a equipe fez a aproxima-
ção e constatou que se 
tratava de um Fiat Argo, 
o mesmo que as testemu-
nhas haviam relatado.

O condutor iniciou fu-
ga, retornando à Rodo-
via SP-101 e arremessan-
do o veículo em cima de 
outros carros que tran-
sitavam pela rodovia. 
Um Honda Civic chegou 
a ser atingido na altura 
do km19. Nas proximida-
des do km17, o veículo em 

fuga apresentou proble-
mas no motor. O condu-
tor acessou o Parque Be-
la Vista pela contramão e 
o carro acabou parando. 

Os PMs conseguiram 
deter os dois ocupantes 
do Fiat Argo. 

No momento da abor-
dagem, a vítima já não 
estava no veículo. Ela 
foi liberada pelos assal-
tantes antes de começar 

a perseguição dos poli-
ciais. O condutor acabou 
sendo reconhecido pela 
vítima como o autor do 
roubo. 

Os homens foram con-
duzidos ao Plantão Poli-
cial de Monte Mor, onde 
o delegado de plantão ra-
tificou a voz de prisão em 
flagrante, mantendo os 
dois à disposição da Jus-
tiça.

Roubo, sequestro relâmpago 
e perseguição terminam 
com prisão em Monte Mor 

Proprietário do Fiat Argo foi 
mantido refém pelos bandidos

DIVULGAÇÃO

DEU TRABALHO

Homem morre após ser encontrado em 
córrego com sinais de espancamento

Um homem foi preso 
após furtar um carro da 
marca Gol no Jardim Ro-
solem e tentar fugir dos 
policiais militares na 
noite desta segunda-fei-
ra (18), em Hortolândia. 
Ele foi localizado escon-
dido dentro da cabine de 
um caminhão.

O proprietário do Gol 
contou que ouviu um ba-
rulho em frente a sua re-
sidência e, ao observar a 
movimentação, viu que 

seu carro estava sendo 
furtado. Imediatamen-
te, ele entrou em outro 
veículo e passou a perse-
guir o ladrão. 

Ao avistar dois carros 
em alta velocidade, poli-
ciais militares que faziam 
patrulhamento pela Ave-
nida da Emancipação, fo-
ram atrás dos veículos. 
Após intensa perseguição, 
o ladrão decidiu parar o 
Gol e fugir a pé, pulando 
o muro de algumas casas.

Os policiais fizeram cer-
co nas imediações e locali-
zaram o homem escondi-

do dentro da distribuido-
ra de energia elétrica da 
CPFL, no interior de um 
caminhão da companhia. 

O carro foi recupera-
do com todas as ferra-
mentas de trabalho do 
dono, e o ladrão, condu-
zido ao Plantão Policial, 
onde ficou preso. Os po-
liciais descobriram que 
momentos antes de fur-
tar o Gol, o criminoso ha-
via furtado bateria, rádio, 
macaco e estepe de um 
outro veículo. Ele já pos-
sui diversos antecedentes 
pelo mesmo crime. 

Polícia prende suspeito de furto escondido na cabine de caminhão
APÓS PERSEGUIÇÃO

Gol foi recuperado com todas as ferramentas de trabalho do proprietário

DIVULGAÇÃO
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Policiais apreenderam maconha, pedras de 
crack, cocaína e mais de R$ 300 em dinheiro

DIVULGAÇÃO

Dois homens foram 
presos na tarde desta se-
gunda-feira (18) após se-
rem flagrados pela equi-
pe do 10º Batalhão de 
Ações Especiais de Polí-
cia (BAEP) transportando 
drogas, no bairro Jardim 
Fantinatti, em Sumaré.

O CASO
A equipe estava em 

patrulhamento quan-
do visualizou um grupo 
de pessoas pela rua On-
ze. Ao perceberem a pre-
sença policial, alguns fu-
giram. Dois deles foram 
abordados e os agentes 
localizaram dentro de 
duas bolsas porções de 
maconha, totalizando 
646 gramas, 31 pedras 
de crack, 40 pinos de co-
caína e R$ 323,80.

Os homens foram con-
duzidos ao 4º Distrito 
Policial de Sumaré, onde 
foi elaborado o boletim 
de ocorrência por tráfi-
co de drogas.

Equipe do Baep identifica 
transporte de drogas em 
Sumaré e leva dois presos 

JARDIM FANTINATTI

Cézar Oliveira | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Vítima estava desacordada ao 
ser resgatada pelo Samu e faleceu 
ao dar entrada no Hospital 
Mário Covas, em Hortolândia

Um homem de 40 anos 
com sinais de espanca-
mento foi localizado den-
tro de um córrego, nesta 
terça-feira, no Jardim Min-
da, em Hortolândia. O Sa-
mu fez o resgate, porém ele 
não resistiu aos ferimentos 
e faleceu no hospital.

A vítima foi encontra-
da aparentemente desa-
cordada dentro do córre-
go. Acionada, a equipe do 
Samu constatou que ela 

realmente estava incons-
ciente. Ainda no local, o 
homem foi colocado nu-
ma maca e as manobras 
de compressões torácicas 
foram iniciadas. 

Identificado como José 
Garibaldi Pereira, o ho-
mem foi conduzido ao 
hospital Mário Covas. Ao 
dar entrada na unidade, 
não resistiu e faleceu.

A ocorrência foi regis-
trada no Plantão Policial 
da cidade, onde o caso se-
rá investigado pela polí-
cia civil.Equipes trabalham para resgatar vítima em córrego no Jardim Minda: caso está em investigação

REPRODUÇÃO

Cézar Oliveira | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Mãe denuncia agressões de fonoaudióloga 
a filho autista no Tatuapé, em São Paulo  
A mãe de um menino autista denunciou agressões de uma 
fonoaudióloga contra o filho durante um atendimento no 
bairro do Tatuapé, na zona leste de São Paulo. As quei-
xas começaram após o garoto sair chorando de uma ses-
são e com hematomas no corpo.

POLICIA
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Cicloturismo é opção 
de roteiro para o ano 
inteiro nas cidades do 
Circuito Litoral Norte
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Abusca por conta-
to com a nature-
za e atividades ao 

ar livre é um dos legados 
da pandemia que muda-
ram a forma de viajar dos 
brasileiros. E o ciclotu-
rismo, que se caracteri-
za por trilhas e roteiros 
de bicicleta feitos tanto 
nas cidades, quanto fo-
ra delas, foi uma dessas 
alternativas que vieram 
para ficar.

Não à toa, foi listado 
entre os destaques para 
2022 na Revista de Ten-
dências do Turismo or-
ganizada pelo Ministé-
rio do Turismo. A publi-
cação, além de citar o no-
tável aumento no núme-
ro de bikes vendidas no 
país, reforça o surgimen-
to de novos roteiros indi-
cados tanto para os via-
jantes já habituados a es-
se tipo de passeio, como 
os iniciantes.

É o caso do Circuito Li-
toral Norte de São Pau-
lo, composto pelas cida-
des de Bertioga, Caragua-
tatuba, Ilhabela, São Se-
bastião e Ubatuba, que 
abriga boa parte da Ma-
ta Atlântica preservada 
do estado.

A Região Turística con-
ta com diversas belezas 
naturais, como trilhas, 
cachoeiras, rios e, é cla-
ro, as praias paradisíacas, 
atraindo os apaixonados 
por ecoturismo e os aven-
tureiros que buscam ro-
tas repletas de natureza 
entre o mar e a serra.

Hoje, o Litoral Norte de 
São Paulo conta com di-
versos grupos espalhados 
pelas cinco cidades que 
realizam eventos, pas-
seios e viagens de ciclo-
turismo de forma segura 
e tranquila.

BERTIOGA
A cidade de Bertioga 

conta com ciclorrotas no 
Parque Estadual Restin-
ga de Bertioga, passan-
do por praias como Gua-
ratuba e Itaguaré, além 
da Trilha do Vale Verde.

Os roteiros, que vão 
de 9 a 15 km, passam 
em um dos bairros mais 
antigos da cidade, além 
de ter paradas para ba-
nho no rio Perequê-Mi-
rim, Poço do Limão e Ca-
choeira do Tobogã.

CARAGUATATUBA
Em Caraguatatuba, há 

o roteiro de cicloturismo 
do Poço da Anta, com 15 
km, que vai até a ponte 
da cachoeira do bairro de 
mesmo, ponto turístico 
rural de Caraguatatuba.

E, para quem busca ro-
tas maiores, há uma de 
70 km ida e volta, per-
correndo a região sul da 
cidade, em percurso de 
asfalto e terra, passando 
por rio de águas cristali-
nas e cachoeira com 10 
metros de altura. E tam-
bém uma de 64 km, que 
passa pelo Parque Esta-
dual da Serra do Mar – 
Núcleo Caraguatatuba, 
com destino à cachoei-
ra da Petrobrás, ou dos 3 
Tombos.

ILHABELA
Depois de pedalar 17 

km da Vila (Centro His-
tórico), um mirante, um 
pouco antes da chegada, 
dá as boas-vindas com a 
exuberante vista panorâ-
mica de uma das praias 
mais famosas de Ilhabe-
la, a do Jabaquara.

Seus 361 metros de 
areia abrigam dois ria-
chos, sendo que um deles 
forma uma lagoa de água 
doce e fresca, e casas cai-
çaras são envolvidas pe-
lo verde da mata quase 
virgem. Águas cristalinas 
com tons turquesa e do 
lado direito lindas pedras 
formam verdadeiras es-
culturas naturais. Dá pa-
ra almoçar com os pés na 
areia e nadar no mar de 
ondas fracas, que costu-
ma ficar repleto de iates 
e escunas.

SÃO SEBASTIÃO
Em São Sebastião, é 

possível fazer roteiros via 
Juquehy em direção ao 
bairro de Barra do Una 
passando por mirantes, 
pela ponte e pela praia de 
Barra do Una seguindo 
em estrada de terra até 
a Praia do Engenho e da 
Juréia, com parada para 
banho de mar e contem-
plação da lagoa.

UBATUBA
Itamambuca, Itaguá e 

Perequê-Açu são alguns 
dos pontos de Ubatuba 
que rendem um passeio 
de bike. Os amantes do 
cicloturismo podem tam-
bém fazer a travessia da 
cidade para Paraty, pas-
sando pelo Núcleo Pi-
cinguaba do Parque Es-
tadual da Serra do Mar 
(Praia da Fazenda).

Além disso, nesse ano 
a cidade vai receber o 
Gran Cup Brasil de Ci-
clismo, em setembro. 
Serão duas distâncias, 
128km e 78km onde os 
participantes poderão 
pedalar a beira do Ocea-
no Atlântico com vista 
para as praias mais bo-
nitas do Brasil.

Vale lembrar que, para 
praticar esta modalidade, 
são necessárias algumas 
precauções para não so-
frer contratempos na es-
trada, kits de reparo de 
câmaras de ar, ferramen-
tas de ajustes e manuten-
ção de freio entre outras 
peças da bicicleta.

Além disso, o tipo de 
bicicleta utilizada para 
uma viagem, deve ser 
além de confortável, for-
te e em bom estado, deve 
permitir que se percorra 
qualquer tipo de piso, as-
falto ou terra. A bicicleta 
necessita de revisões pe-
riódicas, no mínimo uma 
vez por mês, devendo o 
cicloturista ter noções 
básicas de como montá-
-la e desmontá-la, apren-
der a trocar ou consertar 
a corrente, regular freios 
e troca marchas.

Para conhecer essas e 
outras experiências da 
região, acesse: https://
circuitolitoralnorte.tur.
br/experiencias
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O Circuito soma atrativos e serviços 
turísticos das cinco cidades 

integrantes, com o objetivo de 
enriquecer a oferta turística

O Consórcio Inter-
municipal Turístico 
Circuito Litoral Nor-
te de São Paulo vem se 
consolidando como re-
ferência neste segmen-
to para o Estado, apre-
sentando uma gestão 
integrada e focada no 
desenvolvimento con-
junto das cidades par-
ticipantes (Bertioga, 

Caraguatatuba, Ilha-
bela, São Sebastião e 
Ubatuba).

O Circuito soma atra-
tivos, equipamentos e 
serviços turísticos das 
cinco cidades integran-
tes, com o objetivo de 
enriquecer a oferta tu-
rística, ampliar as op-
ções de visita e a satis-
fação do turista, com 

consequente aumen-
to do fluxo e da per-
manência dos visitan-
tes na região do Litoral 
Norte paulista, assim 
como a geração de tra-
balho, renda e qualida-
de de vida.

Nessa retomada, o 
consórcio vem reali-
zando importantes par-
cerias com a Secretaria 

de Turismo do Estado e 
Ministério do Turismo, 
entre outras entidades, 
para garantir o retorno 
das atividades turísti-
cas de forma segura e 
apoiar o trade regional 
a se restabelecer da me-
lhor forma.

Mais informações: 
www.circuitolitoral-
norte.tur.br

Sobre o Circuito Litoral Norte


